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VERBALE 

Riunione del CONSIGLIO DIRETTIVO SINchn, 
 

Mercoledì 15 Dicembre 2021 dalle ore 15.30 alle ore 17.00 
VideoConferenza Teams 

 
 

Presenti: Paolo Cappabianca (Presidente), Vincenzo Esposito (Segretario), Reza Ghadirpour 

(Tesoriere), Marco Cenzato (Past President), Francesco Sala (Vicepresidente), Giuseppe 

Barbagallo, Raffaele De Falco, Franco Guida, Domenico Gerardo Iacopino, Andrea Landi, Davide 

Locatelli, Alessandro Olivi, Piero Andrea Oppido, Teresa Somma (Consiglieri).   

 

Ordine del Giorno: 

 

1) Aggiornamenti del Presidente 

2) Aggiornamenti del Segretario 

3) Aggiornamenti del Tesoriere 

4) Richiesta nuovi iscritti 

5) Richiesta nuovi patrocini  

6) Varie ed eventuali 

 

1. Aggiornamenti del Presidente 

Il Presidente informa il Consiglio Direttivo che l’anno si chiude in modo positivo. 

I risultati del Congresso Nazionale 2021 e dei Corsi di Dissezione di Napoli e Varese, gratuiti per 

dieci partecipanti per ciascun corso, sono stati estremamente favorevoli, sia dal punto di vista 

economico che dal punto di vista della partecipazione dei giovani. In particolare, per il Corso di 

Napoli, la Segreteria provvederà alla restituzione agli iscritti della cauzione di 100 euro. 

Il Tesoriere darà riscontro dei risultati economici in dettaglio. 

 

All’inizio dell’anno la Segreteria provvederà ad inviare a tutti i soci le email con l’invito ad 

effettuare entro il mese di Gennaio il pagamento della quota associativa per l’anno 2022. L’invito, 

non perentorio, consentirà alla società di rendere noto ai soci che il loro status viene verificato sin 

dall’inizio dell’anno; questo consente una gestione tempestiva di eventuali posizioni irregolari, per 

non dover più ricorrere allo strumento dei “condoni”. Inoltre, aspetto più importante, permetterà 

di avere le risorse economiche per le attività formative previste. 

Anche per il 2022 viene confermata l’iscrizione gratuita per gli iscritti al primo anno della scuola 

di specialità. 

 

Informa il Consiglio Direttivo in merito a due iniziative ricordate da Barbara Cappelletto, proposta 

da Maurizio Fornari quale attuale rappresentante della SINch nel GIS (Gruppo Italiano Scoliosi).  

La prima è quella di effettuare una serie di webinar in collaborazione con il GIS. Il primo di questi 

si è già svolto, dandone comunicazione sul sito dell’associazione e via email a tutti i soci SINch. 

Si rammarica tuttavia che nessun neurochirurgo comparisse fra i relatori.  Verrà pertanto richiesto 

di sanare questa mancanza nelle prossime occasioni: in difetto non sarà possibile dare visibilità a 

queste iniziative. 

La seconda è la proposta del GIS di istituire una Scuola di Specializzazione di Chirurgia Vertebrale. 

Il Presidente ha dato incarico a Andrea Barbanera, Responsabile della Sezione Spinale, di sondare 

l’interesse dei membri della sezione verso questa richiesta. La risposta è stata negativa. La SINch 

pertanto si dichiara contraria alla richiesta avanzata; Andrea Barbanera si farà portavoce della 

decisione con il Presidente del GIS Dr. Misaggi. 

Franco Guida prende la parola e precisa che la proposta di istituire questa Scuola di Chirurgia 

Vertebrale, verosimilmente solo ad indirizzo ortopedico, è frutto dell’idea di uno dei soci del GIS, 

Senatore della Repubblica, il quale si è adoperato allo scopo con i vari Ministeri coinvolti. Va 

osservato che in Italia sono rari i centri ortopedici con rilevante attività di chirurgia vertebrale, 
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praticata da Neurochirurghi nella quasi totalità dei casi. Vincenzo Esposito osserva che la Chirurgia 

Vertebrale riguarda un organo complesso, che contiene e protegge il tessuto nervoso; la chirurgia 

in questa sede non può pertanto prescindere da un’approfondita conoscenza del Sistema Nervoso 

e delle sue patologie. 

 

In merito alle richieste delle Sezioni, quella di Radiochirurgia ha proposto di istituire, sotto l’egida 

della SINch, un Master per l’insegnamento della radiochirurgia ai giovani; il Master andrà svolto 

presso centri certificati dalla SINch. La proposta viene accolta in modo favorevole;il Presidente ha 

chiesto ad Alessandro La Camera, responsabile della Sezione, di sviluppare meglio il progetto e 

presentarne la fattibilità concreta. 

 

Informa il Consiglio Direttivo di essere stato invitato da Giulio Maira ad una riunione tenutasi il 12 

dicembre a Roma, a cui sono stati invitati anche Marco Cenzato, Roberto Delfini, Alberto Delitala, 

Vincenzo Esposito, Marco Fontanella, Maurizio Fornari, Alessandro Olivi, Franco Servadei e 

Francesco Tomasello; in questa riunione è stata richiesta la disponibilità a partecipare alla 

produzione di una trasmissione televisiva su Rai Uno. La trasmissione avrà l’obiettivo di far 

comprendere al grande pubblico, in termini semplici, l’attività dei neurochirurghi, evitando 

spiegazioni strettamente tecnico-scientifiche; verranno presentate storie di pazienti con lo scopo 

di rendere nota la grande qualità della Neurochirurgia Italiana, fra le migliori al mondo, tanto che 

un cittadino italiano non ha bisogno di ricorrere a viaggi della speranza all’estero. La presentatrice 

e curatrice della trasmissione sarà la giornalista Vira Carbone. La trasmissione, dal titolo “Il 

cervello è meraviglioso”, avrà anche lo scopo di raccogliere fondi da destinare a progetti ad oggi 

ancora non definiti. Tutti gli intervenuti si sono dichiarati disponibili. Seguiranno aggiornamenti in 

occasione delle prossime riunioni. 

 

In merito al Congresso EANS che si svolgerà dal 16 a 20 Ottobre 2022 a Belgrado, comunica che 

è pervenuta la richiesta di indicare entro il 20 dicembre i nominativi di  5 speakers e 5 chairmen 

per il Congresso stesso. 

Dopo essersi preventivamente confrontato con Francesco Sala, membro attivo ed apprezzato nel 

board dell’ EANS, sottopone al Consiglio Direttivo i seguenti nominativi. 

Vengono proposti come Speaker:  

• Alessio Albanese 

• Francesco Costa 

• Tamara Ius 

• Domenico Iacopino 

• Giorgio Palandri 

Vengono proposti come Chairman:  

• Andrea Barbanera 

• Paolo Cappabianca 

• Vincenzo Esposito 

• Francesco Sala 

• Luigino Tosatto 

Il Consiglio Direttivo approva le proposte indicate. 

Francesco Sala interviene precisando che l’EANS potrebbe non confermare tutti i nominativi 

indicati; il comitato scientifico del congresso individuerà quelli più pertinenti ai contenuti del 

congresso stesso e chiede alla Segreteria di precisare questo dettaglio nella comunicazione ai 

colleghi di cui sopra. 

 

Informa il Consiglio Direttivo di essere stato contattato dal Dr. Cognetti, presentato da Piero 

Oppido, il quale esprime la sua intenzione di voler costituire un’associazione (“Forum permanente 

di tutte le società scientifiche dei clinici ospedialieri e universitari delle le società italiane”) la cui 

finalità sarà quella di supportare le modifiche al Decreto Ministeriale n°70 del 02 Aprile 2015 (c.d 

Regolamento recante la definizione degli standard qualitativi, strutturali, tecnologici e quantitativi 

relativi all'assistenza ospedaliera); in particolare di modificare i rapporti attuali dei soggetti 
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interessati al decreto con il Ministero. Cognetti ha riferito che a tale proposta hanno già aderito 

circa 15 società scientifiche.  

Il Presidente ha per ora chiesto che gli venga inviata la bozza di statuto della nuova associazione, 

per presentarla in occasione del prossimo Consiglio Direttivo; tuttavia non vede l'esigenza di 

associarsi come soci fondatori a questa nuova realtà, ma piuttosto di seguire l’iniziativa ed 

eventualmente parteciparvi in un secondo momento. Vincenzo Esposito precisa che esistono già 

realtà di questo tipo e concorda con il Presidente. 

Piero Oppido, che conosce personalmente il Dr. Cognetti, suggerisce di seguire l'evolvere della 

situazione, perché il propositore, particolarmente introdotto negli ambienti politico-decisionali, 

afferma di aver ricevuto segnalazioni che le singole società non possono rimanere isolate ma 

debbono aggregarsi. Chiede a tutto il Consiglio Direttivo di rivolgere particolare attenzione a quello 

che succede al di là della nostra società. 

 

Infine il Presidente informa il Consiglio Direttivo di essere stato contattato da due broker 

assicurativi che hanno proposto soluzioni per il rischio professionale. Ad entrambi ha esposto le 

precedenti esperienze avute con altri assicuratori; non si è mai giunti a proposte ritenute 

vantaggiose da un numero congruo di soci. La nostra società ha infatti un numero piuttosto esiguo 

di aderenti, ognuno con posizioni lavorative e di rischio professionale molto diverse l’una dall’altra. 

Pertanto ha proposto ad entrambi di inoltrare eventuali loro proposte via mail alla Segreteria.  

Vincenzo Esposito conferma di aver preso visione delle proposte pervenute dai broker e di 

concordare con la posizione del Presidente; la situazione dei singoli soci SINch è altamente 

variabile e trovare una linea comune è molto difficile.  

 

2. Aggiornamenti del Segretario 

Il Segretario non ha aggiornamenti che non siano già stati discussi nei precedenti punti all’ordine 

del giorno. 

 

3. Aggiornamenti del Tesoriere 

Il Tesoriere autorizza la segreteria a saldare le competenze pregresse di CIC, pari a 1.500,00 euro 

e a saldare la fattura relativa agli importi per l’attività di Segreteria svolte nel 2021. 

Conferma che, grazie alla buona riuscita del Congresso Nazionale, la Segreteria Organizzativa 

Progetka è in grado di rispettare gli accordi contrattuali che ha sottoscritto con SINch. 

Inoltre informa il Consiglio che dal Corso di NeuroEndoscopia di Napoli la Società ricaverà circa 

5.500,00 euro. 

Ricorda infine, come già preannunciato, che ad inizio anno verranno inviate a tutti i soci le mail 

per ricordare il pagamento delle quote associative: chiede che i membri del Consiglio Direttivo 

siano i primi a dare il buon esempio. 

 

4. Richiesta nuovi iscritti 

Vengono accettate le richieste di iscrizione dei seguenti soci: 

  

Dott. Lucio De Maria  

ASST Spedali Civili, Brescia  

Specializzando 

  

Dott.ssa Beatrice Gardenghi  

Azienda Ospedaliera-universitaria Verona, Verona 

Specializzando 

 

Dott. Antonio Musio 

Azienda ospedaliero universitaria Sant'Anna, Cona (Ferrara) 

Specializzando  

 

Dott. Michele Parolin  
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Asst Lecco Ospedale A Manzoni, Lecco 

Socio Ordinario 

  

Dott.ssa Michela Todoverto  

Azienda Ospedale-Università Padova  

Specializzando  

 

5. Richiesta nuovi patrocini  

Viene concesso il patrocinio al seguente evento: 

 

“FUNDAMENTA NEUROCHIRURGICA VI EDUCATIONAL NEUROSURGERY” 

In svolgimento a Reggio Emilia il 29 gennaio 2022 

Presidenti del Convegno Giacomo Pavesi e  Reza Ghadirpour 

 

Per difetto dei requisiti necessari, non vengono concessi i patrocini ai seguenti eventi: 

 

“WORKSHOP DI TECNICHE CHIRURGICHE CORREZIONE DELLA SCOLIOSI IDIOPATICA 

DELL’ADOLESCENZA” 

In svolgimento Venerdì 25 marzo 2022 

Presso il Centro Congressi Loano 2 Loano, SV, 

Presidente del Corso: Dr. Mario di Silvestre 

 

“CORSO DI ISTRUZIONE: LA SCOLIOSI IDIOPATICA DELL’ADOLESCENZA E LE ALTRE SCOLIOSI” 

In svolgimento Sabato 26 marzo 2022 

Presso il Centro Congressi Loano 2 Loano, SV 

Presidente del Corso: Dr. Mario di Silvestre 

 

“GRAVE CEREBROLESIONE ACQUISITA (G.C.A.): PROGETTO RIABILITATIVO CON APPROCCIO 

INTERDISCIPLINARE”  

Master Universitario organizzato da Università di Modena e Reggio Emilia, Dipartimento di Scienze 

Mediche e Chirurgiche Materno-Infantili e dell'Adulto 

Anno 2022 

 

6. Varie ed eventuali 

In chiusura prende la parola Francesco Sala, che si rende disponibile a fornire informazioni 

dettagliate sul funzionamento dell’ EANS, sulla sua organizzazione e sui percorsi da seguire per 

ottenere un miglior coinvolgimento ed una maggiore rappresentazione dell’Italia e della SINch. 

Propone di discutere di questo argomento in uno dei prossimi consigli direttivi.  

La proposta viene accolta positivamente da tutto il Consiglio Direttivo. 

La prossima riunione del Consiglio Direttivo si terrà il 12 Gennaio 2022 alle ore 15.00 

 
 

Il CD si scioglie alle ore 17.00 di Mercoledì 15 Dicembre 2021. 

 

   Il  Presidente                                Il Segretario 

Prof. Paolo Cappanianca                                                   Prof. Vincenzo Esposito 


